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                        Aos dezoito dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima sexta SESSÃO ORDINÁRIA, 
da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, Diogo 
da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima 
e Elomar Rocha Kologeski. Estavam presentes ainda, assessorando os Vereadores, os 
servidores, Ionice da Silva Cegaspine, Solange Semensatto Amengual, Jocinei Santos da 
Silva, Dalvana dos Passos Garcia e Norberto Fontana Ferri. Havendo quórum, o Presidente 
Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 071/15 encaminhando 
resposta de proposições aprovadas em sessão ordinária dia 23 de março de 2015; Of. n° 
072/15 encaminhando resposta de proposições aprovadas em sessão ordinária dia 09 de 
março de 2015. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite da Secretaria da Educação para 
participar do Dia do Desafio dia 27 de maio. EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 029/15 
enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 11 de maio de 2015; Of. LEG. n° 
018/15 encaminhando Projeto de Lei n° 015/15. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados 
a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a Secretaria 
da Educação pelo ofício de convite ao Dia do Desafio no dia vinte e sete de maio, onde 
nosso município competirá com outro município. Ressaltou que é um evento muito 
importante que desinibe as pessoas. Comentou sobre uma feira ocorrida dia seis de maio 
promovida pelo Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Barão do Triunfo, onde se fez 
presente juntamente com diversos feirantes. Comentou o empenho do Senhor Omero, 
Presidente do Sindicato e da Representante da FETAG, Senhora Girlaine, que é uma 
pessoa muito interessada e que promove o lugar. Comentou que entre as feirantes foi 
decidido que todas primeiras quintas-feiras de cada mês estarão participando de feiras em 
frente ao Sindicato. Convidou aos Vereadores que puderem se fazer presentes dizendo que 
as feirantes se sentem muito honradas com suas presenças. Comentou da presença do 
jornal que esteve tirando fotos na feira. Ainda sobre a feira comentou que acha um trabalho 
muito bonito, muito prestativo e uma fonte de renda que beneficia e valoriza as feirantes. 
Falou que havia um senhor que trouxe abóboras e morangas, coisas que as pessoas aqui 
da cidade não têm. Comentou que por sugestão de Luciane Tejada quer que a Casa 
coloque um lembrete no mural de que toda primeira quinta-feira de cada mês terá feira em 
frente ao Sindicato. Comentou sobre o curso do IGAM “A necessidade de preservar a 
história da Câmara Municipal e a comunicação com a sociedade” ministrado pela Professora 
Rita de Cássia Oliveira, onde esteve nos dias treze, quatorze e quinze. Ressaltou a 
competência da Professora, que é Advogada, Graduada em Gestão Ambiental, Procuradora 
Jurídica na Câmara de Canoas e Consultora do IGAM. Comentou que o curso foi de grande 
valia, deseja participar mais vezes, pois somos leigos em certos assuntos e sempre é bom 
conhecer outras realidades de outros municípios. Comentou que no curso foi muito discutido 
a simplicidade de um Vereador e o poder que o povo exerce através de seus 
representantes. Comentou a diferença de um Vereador, muitas vezes com formação 
superior, ou porque um Vereador sem faculdade pode representar uma Câmara de 
Vereadores. Ressaltou que não adianta um Vereador ter formação superior, pois o povo na 
sua simplicidade precisa de algum representante que saiba da realidade em que vive. 
Comentou que o curso teve diversos temas aplicados e trouxe algumas ideias que quer 
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colocar em pauta futuramente. Comentou que o Diretor do IGAM, André Leandro Barbi de 
Souza convidou para participar de um curso onde seriam discutidos os gastos e as finanças 
de um Estado, onde estavam três Professores de Portugal, colocando a realidade tanto de 
Portugal como do Brasil. Comentou a importância de participar de cursos e ressaltou que o 
IGAM tem ótimos cursos. Disse que quer investir seu curso, em alguns dias terá alguns 
documentos, pois a realidade de outras pessoas se parece com a nossa e a gente copia 
ideias de outros para trazer para nossa Câmara. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Agradeceu ao Presidente pela oportunidade de participar do grande evento em Camaquã 
para melhor compra do fumo, e ressaltou que o produto é a mola mestra financeira em 
nosso município. Comentou que cada vez mais, o poder do sistema de compra do fumo está 
nas mãos das empresas fumageiras. Disse achar que para mudar esse quadro deverá haver 
uma movimentação muito forte, em todas as regiões produtoras do País e não somente no 
Rio Grande do Sul. Disse que a cultura de fumo contagiou os colonos com a renda que os 
proporcionou e atualmente as empresas fumageiras estão aumentando o custo de produção 
e consequentemente diminuindo o poder aquisitivo dos produtores. Comentou que as 
entidades que são contra o tabaco dizem que o mesmo é um produto muito prejudicial à 
saúde, mas ninguém é obrigado a fumar. Disse que devem dar o direito ao povo brasileiro 
para que, se quiserem ter uma morte prematura, que tenha uma morte feliz, fazendo aquilo 
que gosta. Parabenizou a organização da festa na Capela Santa Rita de Cássia na região 
da Água Fria, onde esteve. Comentou que é uma comunidade que vem se erguendo aos 
poucos, com seu próprio esforço e com a contribuição de quem vai lá e isso é uma coisa 
importante. Comentou da satisfação que teve em ver o recomeço das obras na nossa Praça. 
Relatou das críticas, que com muita razão, foram feitas aqui na Casa, pela demora da 
conclusão dessas obras. Ressaltou que temos que lutar pelo progresso do município e até 
pelo embelezamento da sede, do perímetro urbano e principalmente da nossa Praça. Disse 
que espera que este recomeço seja para terminar essa obra, em nome da Administração e 
principalmente da comunidade, porque quando se começa uma obra num espaço onde foi 
começado e demora o tempo que está demorando, então é melhor nem ter começado. Usou 
a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Agradeceu pela reunião que aconteceu hoje a tarde aqui 
com a Psicóloga Miriam Miritz e Professora Carina sobre a equipe do NAAB. Acha que a 
equipe vem fazendo um trabalho de prevenção, o que muito defende que o nosso município 
faça no sentido de que não aconteçam tantos atendimentos no Posto de Saúde. 
Parabenizou pelas estatísticas deixadas aqui hoje e deixou um recado à Administração para 
que faça, o quanto antes, o Processo Seletivo que a equipe do NAAB espera e o Projeto 
para ser votado por essa Casa para que não pare o trabalho dessa equipe. Sugeriu o envio 
de um ofício ao Prefeito e a Secretária da Saúde para que seja feito logo o Processo 
Seletivo para o NAAB, pois tem um prazo legal a ser cumprido. Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Relatou que foi de extrema importância, a Audiência Pública que teve 
em Camaquã, juntamente com os Deputados e demais entidades que estavam presentes. 
Ressaltou que foi um evento importantíssimo e não deve ficar somente nesse, pois logo 
temos a safra que vem e os problemas podem continuar nessa questão do fumo. 
Parabenizou os Deputados Sergio e Marcelo que foram os requerentes dessa Audiência 
Pública, bem como os demais que ali estiveram. Parabenizou a Direção da Capela Santa 
Rita de Cássia pela bela festa ontem e também ao senhor João do Toco pelo carreiramento, 
onde também esteve presente. Comentou que o esporte faz parte da vida de cada cidadão e 
é importante cada um desfrutar e participar daquilo que lhe agrada. Agradeceu a Doutora 
Miriam que esteve aqui hoje fazendo uma explanação sobre o NAAB, que é um trabalho de 
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prevenção que está sendo feito em nosso município e deve ser totalmente apoiado por essa 
Casa, bem como pelo Executivo. Agradeceu ao Executivo pelas melhoras feitas na estrada 
da Linha Francisca. Comentou que assim como deve elogiar também tem algo a reclamar, 
pois existem estradas na região que estão quase intransitáveis enquanto em outros lugares 
existem exageros na abertura das estradas. Comentou que se conseguirem conservar a 
estrada na largura que estão abrindo será muito importante, mas acha que vai ser difícil. 
Comentou que deixou um pedido ao Executivo através de uma Indicação, pois foi chamado 
para verificar uma situação em frente da casa de Marlene Laux, onde segundo a mesma, o 
operador de máquinas Moisés, fazendo o alargamento da estrada, arrancou flores plantadas 
em sua grama, o que a deixou muito aborrecida. Ressaltou que em alguns pontos da 
estrada, não há tanta necessidade de alargamento. Comentou sobre a necessidade de 
diálogo entre o Executivo e os proprietários, pois quando há uma cerca ou uma plantação, é 
imprescindível que chegue alguém da Administração, alguns dias antes, e explique que vão 
alargar a estrada e que é preciso tirar as cercas e as plantações. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 021/15 DO VEREADOR ELOMAR, que seja criado, 
se não houver, um cronograma de trabalho com as estradas a serem alargadas, com 
especificações dos locais que necessitam de alargamento em nosso município. Após este 
ser feito, seja notificado aos proprietários de propriedades das encostas das estradas, onde 
houver necessidade de alargamento, para que tomem ciência prévia do serviço a ser 
executado e assim com o auxílio do município seja afastado cercas e outros bens que 
estejam impedindo o projeto de melhorias com alargamento.  Justificativa: Atualmente vem 
se enfrentando vários questionamentos da comunidade que não tem sido notificada ou 
avisada de serviços de alargamento na estrada frente as suas propriedades. Fato este que 
tem gerado indignação aos munícipes proprietários, pois não são conhecedores de prévia 
obra a ser realizada, ficando com seus prejuízos. Visto não estarem sendo ouvidos no 
momento, frente aos seus questionamentos por algum funcionário, fato que não pode 
continuar, por isso que o vereador que essa subscreve pede providências imediatas ao 
poder executivo.PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 035/15 DO VEREADOR ELOMAR, que 
seja providenciado melhorias com patrolamento e encascalhamento nos locais necessários, 
na estrada que inicia em Sergio Pagini, seguindo com saída na linha principal, próximo a 
família Mücke, bem como o acesso ao Mato Bier, Sr. Leci e outros moradores. Patrolamento 
em todas as entradas de residências, com construção de um bueiro próximo ao Sr. Assis e 
Sra. Ondina e demais bueiros sejam restaurados e limpos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
026/15 DO VEREADOR OSMAR, que informe sobre o trabalho desenvolvido através das 
retroescavadeiras pelas associações da Linha Dona Amália e do Mato da Justa que  segue: 
Qual operador de cada entidade; Quantas horas feitas cada retroescavadeira de cada 
associação; Qual o valor recebido por cada uma; Cópia da habilitação profissional de cada 
funcionário que trabalhou nas referidas retroescavadeiras;  Que indique onde é o paradouro 
das referidas retroescavadeiras; Que informe se as mesmas se encontram em condições de 
trabalho; Entre todas informações exigidas, também cópia da C.N.H. de cada funcionário 
que trabalhou até hoje nas referidas retroescavadeiras e documentação convincente. 
Justificativa: Pelo fato do Executivo ser o órgão fiscalizador das entidades que comandam 
as retroescavadeiras, espera do Prefeito todos esses requisitos, com informações 
detalhadas e com documentos comprobatórios. Também foi discutido, votado e aprovado 
por unanimidade a DIÁRIA DA VEREADORA LAURENI, que nos dias 13, 14 e 15 de maio 
esteve em Porto Alegre na Sede do IGAM, participando de curso. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do 
PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comentou sobre as retroescavadeiras dizendo que se tem alguma máquina 
trabalhando, é a máquina da Linha Amália. Comentou que o operador Márcio, atualmente 
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está desempenhando um bom trabalho, é cuidadoso e a máquina, depois que ele começou 
a trabalhar, parou de dar problemas. Ressaltou que esse operador deve ser valorizado e 
preservado, pois vai atrás do serviço. Comentou também que da Associação do Mato da 
Justa não tem muito conhecimento. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do 
PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Comentou que concorda com a revolta dos moradores da Linha Francisca e ressalta que 
estão revoltados com as pessoas erradas, pois os operadores são mandados. Relatou que a 
população tem que cobrar, até judicialmente se for o caso, mas não adianta atacar os 
operadores. Falou que as estradas devem ser alargadas, mas a Administração deve 
notificar aos proprietários. Disse que a Administração tem que tomar providências em 
trechos da estrada da Linha Mato da Justa, onde já deu acidente. Agradeceu ao Deputado 
Sossela que lhe enviou um cartão lhe parabenizando, embora esteja longe o seu 
aniversário. Elogiou o Deputado dizendo que sempre lhe tratou bem.  Usou a palavra o 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao Coordenador da Educação Jonas Tardelli 
pelo convite do Dia do Desafio. Acerca das estradas, falou que conhece bem aonde é do 
Ex- Prefeito Odone e o alargamento da estrada devia ter seguido na sua propriedade. 
Ressaltou a importância do diálogo com os proprietários por parte da Administração.  Pediu 
desculpas ao pessoal do NAAB por não ter participado da reunião hoje, mas já participou de 
outras e sabe que o trabalho que fazem é muito importante. Comentou sobre os serviços 
que a Secretaria de Obras está fazendo no centro da cidade, troca de placas de sinalização, 
limpeza e pintura do meio-fio. Completou dizendo que são serviços simples e com pouco 
investimento que realçam a beleza da cidade e deixam os moradores mais otimistas. Usou a 
palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia 
presente na sua primeira saudação. Comentou que não tem nada contra as Associações, e 
quem tem de cobrar das Associações é o Prefeito, se existir alguma coisa errada. Ressaltou 
que as Associações são autônomas, mas tem que dar satisfações para o Prefeito. 
Agradeceu a Doutora Miriam pelas explicações sobre os trabalhos preventivos na área da 
saúde que são muito importantes e o município tende a ganhar muito com isso. Comentou 
uma informação de que a equipe do NAAB tem recursos financeiros para somente até o final 
do ano, ficando sem os devidos recursos após esse período se o Governo Estadual não 
repassar mais verbas à instituição. Relatou que o Ex-Prefeito Odone é um contribuinte e 
como qualquer outro deve ser notificado pela Administração, no caso de alargamento de 
estradas, tendo o mesmo trabalho feito em todas as propriedades, inclusive na sua. Falou 
que conhece bem a pessoa do Odone e que ele vai mudar sua cerca para um bem coletivo 
do município. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente 
quem se fazia presente na abertura da Sessão. Comentou sobre a Audiência Pública 
realizada na sexta-feira em Camaquã sobre o fumo, que é o carro chefe em nosso 
município. Relatou que na Audiência houve discursos desencontrados, onde as fumageiras 
sempre dizem que estão certas enquanto isso quem está sendo lesado é o agricultor. 
Convidou os Vereadores a participarem desse tipo de evento para somar força a 
comunidade agrícola fumageira. Citou o Deputado Estadual Adolfo Brito, Presidente da 
Comissão de Agricultura, que não estava presente na Audiência, mas estava representado. 
Também citou os Deputados Estaduais Elton Weber, Pedro Pereira, Zé Nunes e Marcelo 
Moraes assim como os Deputados Federais Heitor Schuch e Sergio Moraes que sempre 
estão presentes nesse tipo de evento. Comparou a questão do fumo com a questão do 
asfalto, dizendo que embora tenha pessimistas, a briga tem que seguir e não podemos ficar 
quietos. Comentou a importância da reunião com a equipe do NAAB, ressaltando os 
números de consultas psicológicas e psiquiátricas que foram passados. Falou ao Vereador 
Rodrigo que, em uma primeira instância não há necessidade de uma reunião com a 
Secretária da Saúde e com o Prefeito, mas um ofício será enviado para pedir brevidade no 
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início do Processo Seletivo para o NAAB. Comentou sobre o Dia do Desafio e incumbiu o 
Vereador Rodrigo para organizar um time de futebol nessa Casa para enfrentar a Prefeitura 
no Ginásio de Esportes. Convidou a todos para participar do Dia do Desafio dia vinte e sete 
de maio. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando 
a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia vinte e cinco de maio de dois mil 
e quinze na mesma hora e local. 
 
                       
 
 

Sala de Sessões, 18 de maio de 2015. 
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